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(I lavori iniziano alle ore 9.40 con l'esame del punto all'o.d.g. inerente
a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 377 presentata dalla Consigliera
Frediani, inerente a "Assegnazione fondi al Circolo dei Lettori"

PRESIDENTE

Esaminiamo ora l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 377, presentata
dalla Consigliera Frediani, che ha la parola per l'illustrazione.

FREDIANI Francesca

Grazie, Presidente.
Purtroppo torniamo a parlare del Circolo dei Lettori. Non me ne voglia l'Assessore, ma ci

capita spesso di imbatterci in questo nome quando analizziamo dei documenti. In particolare,
in questo caso volevamo qualche chiarimento in merito a una delibera di ottobre che stanzia
dei fondi aggiuntivi per il Circolo dei lettori e che, a leggere il testo del documento,
sembrerebbero destinati alla realizzazione del progetto "Hangar".

Si tratta di una cifra pari a 75.250 euro. Noi ci chiedevamo semplicemente, dal momento
che questa cifra viene giustificata come contributo in base alla legge n. 58, se il progetto
Hangar rientrasse fra gli obiettivi che determinano l'utilizzo dei fondi nell'ambito di questa
legge.

Sempre leggendo la delibera, apprendiamo che in teoria il 50% di questa somma
dovrebbe essere già stato erogato e quindi la nostra domanda, nel dettaglio, è capire in quale
momento sia stata erogata la prima tranche di finanziamento.

In secondo luogo, sempre nella delibera abbiamo visto che la successiva erogazione del
fondo dovrebbe avvenire in seguito a una relazione dell'attività relativamente al progetto
Hangar, quindi vorremmo conoscere il contenuto di questa relazione che riguarda l'attività del
progetto Hangar nel corso dell'anno 2014.

Inoltre, ci piacerebbe avere un prospetto delle spese dettagliate sostenute proprio per la
realizzazione di questo progetto. Grazie.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Parigi per la risposta.

PARIGI Antonella, Assessore alla cultura

Grazie, Presidente.
A riscontro dell'interrogazione in oggetto, comunico quanto segue.
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In merito al contributo di 75.250 euro assegnato alla Fondazione Circolo dei Lettori con
determinazione n. 508/2014 per l'avvio del progetto "Hangar. Reinventare il futuro", la prima
tranche del contributo (equivalente al 50% dello stesso e pari a 37.625 euro) è stata erogata
con atto di liquidazione n. 2015/153 del 5/02/2015.

Il progetto Hangar ad oggi non ha ancora trovato conclusione: dal mese di ottobre 2014 e
fino al 31/12/2014 sono stati svolti alcuni laboratori (fornirò esattamente il dettaglio).

I costi per lo svolgimento della prima fase di sviluppo dell'iniziativa ammontano a 36.250
euro, di cui 28.330 euro per i contenuti della programmazione e 7.920 euro per spese in parte
di organizzazione e in parte di comunicazione.

Il progetto è ad oggi ancora in corso: sono previste numerose iniziative (fino a giugno
2015), per la conclusione delle quali è prevista una spesa di circa 39.000 euro. Il saldo del
contributo, pari alla restante somma di 37.625 euro, sarà erogato a rendicontazione del
progetto e su presentazione della relazione conclusiva. Quindi noi, al momento, pur avendo
tutte le indicazioni, non abbiamo ancora la rendicontazione ufficiale.

A tale riguardo, ricordo che il progetto è stato voluto dall'Assessorato alla cultura con
l'intento di rivolgersi a chiunque voglia sviluppare le proprie competenze e capacità
imprenditoriali in ambito culturale, dai liberi professionisti alle istituzioni, dalle associazioni
agli enti non profit. L'obiettivo è diffondere la cultura progettuale e potenziare la capacità di
ciascuno di prendere decisioni strategiche nella progettazione delle proprie attività,
soprattutto in un momento in cui le risorse pubbliche sono diminuite e in cui il concetto di
sostenibilità è centrale.

Da ottobre a dicembre c'è stata una prima fase di sperimentazione, con laboratori che si
sono svolti essenzialmente in città, mentre da gennaio a fine giugno Hangar Lab è itinerante:
sono già state organizzate e realizzate giornate di laboratorio a Novara, Biella, Cuneo e
Verbania e sono prossime iniziative anche negli altri capoluoghi di provincia. I laboratori sono
realizzati in co-progettazione con i territori dopo un'attenta analisi della realtà locale fatta
insieme ai protagonisti dei quelle aree, in modo da poter offrire un servizio concretamente
utile al comparto cultura.

Alcuni numeri per comprendere l'andamento del progetto: nei 3 mesi di sperimentazione
2014, vi sono state 363 iscrizioni ai 15 laboratori organizzati su un'ampia serie di tematiche
(dal personal branding al mindfullness), con l'obiettivo di stimolare il comparto a individuare
strade diverse da quelle tradizionalmente fondate sulle risorse pubbliche, fornendo a tal fine
anche strumenti tecnici come la capacità di leggere il bilancio, elaborare progetti efficaci di
comunicazione e individuare le potenzialità imprenditoriali di un'idea o di un progetto.

Il target di chi ha seguito la prima tranche di laboratori è variegato: la maggior parte dei
profili sono impiegati nel settore culturale; alcune professionalità specifiche, come attori,
videomaker, curatori, ma anche galleristi e generici operatori culturali e associazioni culturali.
Molti dei partecipanti fanno parte di associazioni che organizzano eventi culturali o piccole
stagioni teatrali. Hanno partecipato anche liberi professionisti, tra i quali troviamo delle
nuove professioni come blogger o esperti in marketing e comunicazione, ma anche, per
esempio, docenti o funzionari pubblici.

Un dato che abbiamo rilevato, oltre i profili, è quello dell'età dei partecipanti, che si
attesta tra i 30 e i 40 anni.

Nell'anno in corso, fino ad oggi, sono stati realizzati altri 12 laboratori, che
proseguiranno fino a giugno, di cui non abbiamo ancora il dettaglio numerico dei partecipanti.
Ad una prima stima, il numero dei partecipanti è in crescita, così come lo è il riscontro
ottenuto in particolare nei capoluoghi di Provincia.

PRESIDENTE
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Grazie, Assessore.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.15 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g. inerente
a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 10.19)


